

# ÑUBLE ELIGE 2024.

**ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ**  
robertofernandez@ladiscusion.cl  
FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

**U**n total de 221.427 personas de un padrón de 446.936 electores votaron ayer en la región, en la primera jornada de las elecciones de gobernador regional, consejeros regionales, alcaldes y concejales; de esta forma, Ñuble se ubicó como la tercera región con mayor porcentaje de participación, alcanzando un 49,54%, superada solo por Maule (51,68%) y O'Higgins (50,97%), según informó el Servel.

A nivel nacional, sobre un universo de 15.450.377 electores, ayer sufragaron un total de 7.240.054, que equivalen al 46,86% del total.

Al modo de comparativa, el presidente del Consejo Directivo del Servel, Andrés Tagle, apuntó que este sábado "ha sido similar a elecciones con cuatro votos que hacíamos, con voto voluntario, como la presidencial del 2021".

"Pudimos lograr esta cifra sin mayores problemas, y nos queda todo el día de mañana (hoy) para los electores restantes y, esperamos, que con poca aglomeración", agregó.

Señaló que, tras los resultados de este sábado, "nosotros creemos que se justifica" la elección en dos días. "Si hubieran votado los 13 millones de electores que estaban votando en las elecciones y plebiscitos del año pasado, con voto obligatorio, no lo hubiéramos podido atender en un día", aseveró la autoridad.

"Vimos que había filas, demoras, esa era nuestra justificación. Esta es una norma transitoria por una sola vez, y nos queda por delante una política de ampliar el número de locales, disminuyendo el número de electores por mesa para el próximo año, que tendremos una elección con tres votos en aquellas regiones impares que eligen senadores. Y el año 2028 vamos a repetir esta misma elección", puntualizó Tagle.



Se observó una gran congestión en los locales de votación, debido en parte, a la complejidad del voto, pero también a la inexperiencia de los nuevos vocales.

## Participación primera jornada elecciones 26 octubre 2024, por regiones.

REGIÓN	PARTICIPACIÓN	TOTAL ELECTORES	PORCENTAJE PARTICIPACIÓN
Arica y Parinacota	77.851	194.261	40.08%
Tarapacá	99.674	262.667	37.95%
Antofagasta	206.417	494.718	41.72%
Atacama	111.335	245.717	45.31%
Coquimbo	320.415	667.380	48.01%
Valparaíso	796.458	1.680.258	47.4%
Metropolitana de Santiago	2.761.328	6.010.950	45.94%
O'Higgins	418.425	820.988	50.97%
Maule	484.780	938.027	51.68%
<b>ÑUBLE</b>	<b>221.427</b>	<b>446.936</b>	<b>49.54%</b>
Biobío	671.371	1.368.474	49.06%
La Araucanía	416.552	917.080	45.42%
Los Ríos	169.415	366.458	46.23%
Los Lagos	372.837	778.849	47.87%
Aysén	41.490	99.049	41.89%
Magallanes	70.279	158.565	44.32%
<b>Total país</b>	<b>7.240.054</b>	<b>15.450.377</b>	<b>46,86%</b>

FUENTE: SERVEL

### Alta participación

Si se miran las elecciones realizadas el 15 y 16 de mayo de 2021, de convencionales constituyentes, gobernadores regionales, alcaldes y concejales, que también consideró dos días de votación, en la primera jornada solo votó el 21% de los electores de Ñuble, aunque dichos comicios fueron con voto voluntario. Dichas elecciones cerraron con un 42,4% de participación.

Por otro lado, si se compara con el último proceso eleccional con voto obligatorio, es decir, el Plebiscito de salida del 4 de septiembre de 2022, la participación alcanzó un 89% en la región de Ñuble.

En ese sentido, el 49,5% de ayer es calificado como una alta participación electoral en la región, la que obedecería a diversos factores, además de la obligatoriedad, según afirmaron expertos consultados, así como también los testimonios recogidos ayer por Radio La Discusión. Entre ellos, destaca el llamado hecho por la autoridad a concurrir este sábado para evitar aglomeraciones, las que finalmente se produjeron precisamente ayer, en parte por la complejidad de la elección (cuatro papeletas) y también por la inexperiencia de los nuevos vocales.

### Álvaro Acuña: será menor que en 2022

El analista y asesor político y académico de la Facultad de Ciencias Empresariales de la Universidad del Bío-Bío, Álvaro Acuña, planteó que "se trata de una cifra alta, considerando que